
На Учёном совете обсудили развитие Фонда целевого капитала СПбПУ

Очередное заседание Учёного совета СПбПУ, которое состоялось 30 октября
2023, было посвящено развитию Фонда целевого капитала университета.

Началось мероприятие, по традиции, с торжественной части.

Благодарности и памятные медали Политехнического университета за многолетнее
плодотворное сотрудничество с вузом и содействие развитию Фонда целевого
капитала получили выпускники Политеха — президент Консорциума «Кодекс» Сергей
Тихомиров, генеральный директор компании «Меджитал» профессор Владимир
Иванов, директор по развитию Акционерного общества «БМХ РУС» Василий Фищев,
а также генеральный директор компании «ПЕТРО-СЕРВИС» Алексей Микулёнок.





Учёный совет отметил важную роль компании ТКБ Инвестмент Партнерс в развитии
Фонда целевого капитала СПбПУ, за это компания удостоена Благодарности



и памятной медали университета. Награды получили директор компании Дмитрий
Тимофеев и руководитель направления по работе с целевыми капиталами
и корпоративными клиентами Дмитрий Пигарев. Сотрудничество с компанией ТКБ
Инвестмент Партнерс сделало возможным поощрение лучших студентов Института
промышленного менеджмента, экономики и торговли стипендиями Ассоциации
участников финансового рынка. Эту стипендию вместе с Благодарностью
университета за активную научную, общественную, спортивную и волонтёрскую
деятельность получили Елена Быкова и Майя Егорова из Высшей инженерно-
экономической школы, Анна Лычакова из Высшей школы сервиса и торговли, Евгения
Филянина из Высшей школы производственного менеджмента ИПМЭиТ.



Также в ходе Ученого совета ректор Андрей Рудской вручил аттестаты о присвоении
ученых званий, награды и почетные грамоты преподавателям, сотрудникам и
студентам Политеха. Подробнее.

После торжественной части члены Учёного совета перешли к основному вопросу
повестки. С докладом о стратегии Фонда целевого капитала Санкт-Петербургского
политехнического университета Петра Великого в 2023–2024 годах выступил
проректор по молодёжной политике и коммуникативным технологиям Максим
Пашоликов. Он рассказал, что сейчас «тело» фонда (целевой капитал, который вносят
жертвователи — Прим. ред.) составляет 93 миллиона рублей. Из дохода, полученного
от доверительного управления активами фонда за 11 лет, на проекты развития
университета было направлено более 9 млн руб. Из них 40 процентов пошли
на поддержку студентов и сотрудников, ещё 40 — на студенческие научные проекты
и 18 процентов — на инфраструктурные проекты.

"В 2020 году, когда мы начали подготовку к 125-летию университета,
мы запланировали к концу 2024 года собрать 125 миллионов рублей, а к 2030
добраться до отметки в 300 миллионов. Достичь этих показателей мы можем, но для
этого все руководители университета должны быть вовлечены в процесс
формирования фонда и понимать механизм его пополнения," — отметил Максим
Пашоликов.
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Ректор СПбПУ Андрей Рудской подчеркнул, что в формировании целевого капитала
важную роль играют рекуррентные платежи (периодические списания определённой
суммы с банковской карты, иными словами, автоплатежи — Прим. ред.). "Сумма может
быть символической, десять рублей, но важно, чтобы каждый сотрудник, а может
быть, и студент, чувствовал свою вовлечённость в общее дело," — считает Андрей
Рудской. Также ректор Политеха сообщил, что намерен передать в Эндаумент-
фонд премию Туполева, которую он получит 10 ноября.

Для привлечения средств в Эндаумент-фонд существует целый набор инструментов,
и один из самых действенных — создание институтских целевых капиталов. Первым
фонд целевого капитала создал ИПМЭиТ. Второй сейчас формируется в Физмехе.
О том, как и для каких целей создавался целевой капитал «Экономическое
образование», рассказал директор ИПМЭиТ Владимир Щепинин. Сегодня в фонде
3 миллиона 641 тысяча рублей. Две трети из них составляют пожертвования ВТБ
и Банка «Санкт-Петербург». Остальная часть формируется в том числе и благодаря
отчислениям сотрудников института. "Я благодарен всему коллективу, потому что
более двухсот работников и преподавателей ежемесячно вносят разные суммы
от 50 рублей до 4 тысяч в наш целевой капитал," — отметил Владимир Щепинин.
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В заседании Учёного совета дистанционно приняла участие председатель Правления
Национальной ассоциации эндаументов (НАЭ) Светлана Лаврова. Она рассказала
об опережающем росте объёма университетских целевых капиталов и отметила, что
Эндаумент-фонд Политеха вошёл в число двадцати крупнейших из них в стране.
Светлана Николаевна озвучила рекомендации НАЭ, с которой активно сотрудничает
Эндаумент-фонд Политеха, по его дальнейшему развитию.

Также на Учёном совете выступили генеральный директор компании ТКБ Инвестмент
Партнерс Дмитрий Тимофеев и управляющий директор по инвестициям Игорь Козак.
Они представили результаты управления двумя из четырёх целевых капиталов СПбПУ.
Так, доходность ЦК «Юбилейный» в 2022 году составила 12, 28 %, прогноз на конец
2023 года — 20 %. По итогам года планируется также хорошая доходность молодого
ЦК «Экономическое образование».

«Фонды целевых капиталов являются стратегически важными, — подчеркнул Дмитрий
Тимофеев. — Мы рады быть партнёрами Политеха, потому что у нас есть потребность
в квалифицированных кадрах, и мы бы хотели видеть студентов и выпускников
Политеха среди своих стажёров, практикантов и сотрудников».

Это станет возможным уже скоро благодаря подписанному на Учёном совете
соглашению о сотрудничестве между Санкт-Петербургским политехническим



университетом Петра Великого и управляющей компанией ТКБ Инвестмент Партнерс.
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